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RÍO GRANDE

PROYECTO FÉNIX

SE CERRARÍA LA DISPUTA ENTRE CLÍNICA 
SAN JORGE Y OSEF 

Ante los reclamos de la comunidad educativa de la Escuela por problemas 
edilicios, desde Infraestructura Escolar afirman que se realizaron tareas a diario, lo 
que se repetirá este fin de semana.

INFRAESTRUCTURA ESCOLAR ASEGURA QUE 
SE REALIZA MANTENIMIENTO DIARIO

La propuesta educativa del 
Municipio y Fundación Mirgor está 
destinada a alumnos de 4° grado, 
para que conozcan y dimensionen 
la producción industrial de la 
ciudad.

APROBARON LA 
PERFORACIÓN 
DE TRES POZOS 
OFFSHORE 

Debido a la falta de actualización de los montos acordados en un convenio previo, existía 
la posibilidad de rescindir el contrato entre ambas partes, pero se llegaría a 
una solución.

TIERRA DEL FUEGO ENTRE LOS LUGARES CON MAYOR 
DIFUSIÓN DE FOTOGRAFÍAS ÍNTIMAS DE MENORES

ESCUELAS PODRÁN 
CONOCER LA 
PRODUCCIÓN 
INDUSTRIAL 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PÁG.  2

SEGURIDAD PÚBLICA 

KAYÚ CHENÉN 

Los mandatarios de 13 provincias, incluida Tierra del Fuego, piden al Frente de Todos 
que no haya elecciones PASO. Demandan una mesa de negociación 
para lograr un consenso entre todos los sectores. 

PÁG.  12

INCREMENTOS SALARIALES

PÁG.  14

Aníbal Lazzaroni, especialista en Investigación Criminal, advirtió sobre el preocupante 
informe que sitúa a la provincia como uno de los puntos donde más se comparten 
situaciones íntimas en las redes.
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Nación dio luz verde para 
la aprobación al estudio de 
impacto ambiental del proyecto, 
ubicado en las costas fueguinas. 
Total Energies podrá iniciar la 
producción de gas a partir del año 
2025. 

ELECCIONES 2023

GOBERNADORES PIDEN UNA 

“LISTA DE UNIDAD” 
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INCREMENTOS SALARIALES

“La Oficina Provincial de Contra-

taciones entendió la discrepancia en 
relación a lo que habíamos firmado” 
afirmó el Dr. Sánchez Posleman. Como 
muestra de buena voluntad, se han res-

tablecido los servicios que estaban de-

morados, específicamente las cirugías 
programadas.

Aunque la situación parecía insalva-

ble, el director de la clínica señaló que se 
ha encontrado una posible solución. Los 
aumentos salariales, escalonados y que 
no superarían el 10%, se implementa-

rán mes a mes según corresponda. Esto 
se basa en la interpretación de que, si 
el primer mes no alcanza el 10%, el au-

mento se trasladará al mes siguiente, si-

guiendo lo establecido por ley.
El Dr. Sánchez Posleman destacó la 

importancia de redeterminar anual-

mente la totalidad de la paritaria, en 
lugar de hacerlo mes a mes. Según él, 

SE CERRARÍA LA DISPUTA ENTRE CLÍNICA 
SAN JORGE Y OSEF 
El director de la Clínica San Jorge informó que el conflicto con la OSEF está a punto de ser solucionado. Debido a la falta de actualización de 
los montos acordados en un convenio previo, existía la posibilidad de rescindir el contrato entre ambas partes. Se vislumbra una solución.

JÁÑEZ BUSCA CONVERTIRSE 
EN CANDIDATA A DIPUTADA 

Natalia Jáñez expresó su intención 
de postularse como candidata en las 
PASO para diputados nacionales. En 
una entrevista, hizo referencia a la 
difícil situación económica y política 
que atraviesa Tierra del Fuego y la im-

portancia de una oposición unida.
Durante una entrevista en FM 

Master’s, Natalia Jáñez, autoridad de 
la Unión Cívica Radical a nivel nacio-

nal, reveló su intención de presentar-

se como candidata en las próximas 
elecciones legislativas nacionales del 
13 de agosto en todo el país, y que en 
Tierra del Fuego pondrá en juego las 
bancas de Mabel Caparrós, Federico 
Frigerio y Rosana Bertone.

La dirigente expresó su preocupa-

ción por la profunda crisis que atra-

viesa la provincia: “la verdad es que 
caminando y recorriendo la provincia 
no hay otro término que utilizar ante 
una crisis profunda, no solamente po-

lítica. Pero la que nos afecta a todos, 
la que vivimos a diario y la remamos a 
diaria, que es la crisis económica que 
tenemos”.

 Además, destacó las dificultades 
que enfrentan los sectores más vulne-

rables y la clase media para progresar 
en medio de la crisis.

Jáñez también se refirió a las elec-

ciones recientes y la necesidad de una 
oposición más unida y estratégica: 
“una oposición que no se supo orde-

nar, creo que tampoco nadie quiso 
tomar las riendas de poder liderar y 
ordenar esa oposición. Entonces tuvi-

mos un electorado que se dividió”.
Informó que la Convención Pro-

vincial del radicalismo en Tierra del 
Fuego que se celebrará en Río Grande 
tiene como objetivo el de reafirmar la 
participación en el frente Juntos por 
el Cambio. Asimismo, se discutirá la 
ampliación del frente a nivel nacional, 
incluyendo a otros actores políticos.

Jáñez enfatizó la importancia de 
respetar las autonomías provinciales y 
formar un frente electoral sólido que 
brinde gobernabilidad en los próxi-

mos cuatro años: “me parece que es 
con todos, si es posible siempre con 
los mejores, adentro, para darle la al-

ternativa electoral a esa sociedad. Pero 
también respetando las autonomías 
provinciales”.

La dirigente también mencionó la 
existencia de un reglamento a nivel na-

cional que prohíbe la presentación de 
partidos divididos en elecciones nacio-

nales y destacó que esta es la primera 
vez que Juntos por el Cambio compite 
en Tierra del Fuego como una fuerza 
unificada.

En relación a los líderes naciona-

les, Jáñez mencionó a Patricia Bullrich, 

Gerardo Morales y Horacio Rodríguez 
Larreta como candidatos presiden-

ciales que tendrán representantes en 
cada provincia, incluyendo Tierra del 
Fuego.

Aunque no dio una respuesta de-

finitiva, Jáñez afirmó que forma parte 
de la mesa nacional de la Unión Cívica 
Radical, trabajando junto a Gerardo 
Morales y Martín Lousteau en defen-

sa de la autonomía de las provincias, y 
expresó su afinidad con el liderazgo de 
Horacio Rodríguez Larreta.

RADICALISMO

los incrementos inferiores al 10% com-

prometían los ingresos de la clínica y 
afectaban el equilibrio del contrato. En 
este sentido, enfatizó que el compro-

miso de redeterminación anual servirá 
como garantía para evitar futuros con-

flictos.
Si bien la situación parece estar defi-

nida verbalmente, el director de la clíni-

ca espera que se refleje en documentos 
oficiales antes del día 15 para continuar 
con la prestación de servicios. Además, 

confía en que las gestiones burocráticas 
de terceros no retrasen el proceso.

En cuanto al tema del coseguro, el Dr. 
Sánchez Posleman aclaró que esta cues-

tión depende de la obra social y no afecta 
a la clínica. Sin embargo, se mencionó la 
posibilidad de modificar el porcentaje 
del coseguro, que actualmente oscila en-

tre el 30% y el 50%, para el sector privado.
El director de la Clínica San Jorge se 

mostró optimista y afirmó que el conflic-

to está prácticamente subsanado. Solo 
resta agilizar los trámites burocráticos 
para formalizar el acuerdo. En cuanto a 
las paritarias de ATSA y del gobierno, se 
espera que las actualizaciones salariales 
se ajusten posteriormente.

La resolución de este conflicto ga-

rantizaría la continuidad de los servicios 
médicos para los afiliados de OSEF y evi-

taría la rescisión del contrato con la Clí-

nica San Jorge.
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SEGURIDAD PÚBLICA 

La inquietante realidad de la di-

vulgación de fotografías de índole se-

xual de menores en las redes sociales 
afecta a Tierra del Fuego, según indica 
Aníbal Lazzaroni, experto en Investi-

gación Criminal y asesor en temas de 
Seguridad Pública.

Según Lazzaroni, la provincia se 
encuentra entre los lugares donde 
más imágenes sexuadas de menores 
se comparten: “no escapamos a la 
realidad de todo el mundo. Tierra del 
Fuego es uno de los lugares donde se 
consiguen más imágenes sexuadas de 
los chicos” dijo por FM Master’s.

El asesor en Seguridad Pública hizo 
referencia a una práctica extendida 
entre los jóvenes fueguinos, denomi-

nada “pack” o “null”, que consiste en 
el intercambio de imágenes sexuales 
a través de chats privados: “hay una 
práctica muy difundida en los jóvenes 
fueguinos, que es la de generar una ac-

ción de imágenes, que se denominan 
pack o null, que circulan libremente 
por los chats privados de los chicos”.

Lazzaroni también destacó la pre-

sencia de publicaciones en las redes 
sociales locales donde adolescentes 
se exhiben con carteles que indican 
la venta de fotografías sexuales: “‘ca-

fecito, matecito o tecito punto com’, 
que es nada más ni nada menos que 
la alerta de que esa persona está ven-

diendo por un precio de aproximada-

mente $3.000, veinte fotografías se-

xuales”.
La preocupación por este fenóme-

no se debe a que refleja un problema 
social arraigado en la provincia, don-

de la pornografía y el abuso sexual 
infantil están profundamente instala-

dos: “eso tiene que ver con un proble-

ma social que estamos teniendo. La 
pornografía y el abuso sexual infantil 
están muy instalados”.

Asimismo, Lazzaroni señaló que un 
alto porcentaje de las sentencias con-

denatorias en la provincia están rela-

cionadas con delitos de abuso sexual: 
“cuando hablamos de la cantidad de 
personas detenidas que tenemos en la 
provincia con sentencia confirmada, 
prácticamente el 80% de esas senten-

cias son por abuso sexual”.

TIERRA DEL FUEGO ENTRE LOS LUGARES CON MAYOR 
DIFUSIÓN DE FOTOGRAFÍAS ÍNTIMAS DE MENORES
Aníbal Lazzaroni, especialista en Investigación Criminal y consultor en Seguridad Pública, advirtió sobre el preocupante informe que 
sitúa a Tierra del Fuego como uno de los puntos donde se comparten más fotografías de menores en situaciones íntimas en las redes 
sociales.

El experto resaltó la necesidad de 
abordar este problema desde una 
perspectiva sociológica y como po-

lítica de Estado, a fin de construir 
una sociedad más segura: “la visión 
que tenemos que tener como políti-

cas de Estado o sociológicas para ver 
hacia dónde encaminamos un me-

jor estilo de sociedad, tiene que ver 
un poco por esto. Hay una constante 
que tenemos, que hay que prestarle 
mucha atención. El 80% de los deli-

tos son de índole sexual”.
Lazzaroni detalló que los motivos 

que llevan a los menores a compartir 
sus imágenes son variados y van des-

de obtener créditos en juegos hasta 
conseguir estupefacientes, premios 
o celulares: “los motivos son todos. 
Desde los 6 o 7 años de edad, es para 
tener créditos en los juegos. Hemos 
tenido una gran cantidad de denun-

cias con niños en situación de acoso 
entre los 7 y los 14 años, para obte-

ner mayor durabilidad en los juegos. 
Después empezamos a tener chicos 
que cambian sus imágenes por estu-

pefacientes, por premios, por celula-

res”.
Finalmente, el experto mencionó 

que las plataformas utilizadas para 
estas prácticas, como “cafecito, ma-

tecito, tecito punto com” y “onlyfans”, 
utilizan la tarjeta Ualá para realizar las 
transacciones: “Todas estas platafor-

mas como cafecito, matecito, tecito 
punto com, onlyfans, y todas las que 
están dando vuelta alrededor que son 
similares, todos sus monederos elec-

trónicos se descargan con la tarjeta 
Ualá, esta famosa tarjeta que todos los 
chicos la quisiera tener, o la tienen”.
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ESTE SÁBADO SE PRESENTARÁ 
EL “DOMO DEL TIEMPO”

La Secretaría de Ciencia y Tecnolo-

gía dependiente del Ministerio de Edu-

cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
invita a la comunidad de Tolhuin a la 
presentación del Domo del tiempo. El 
evento tendrá lugar el día 10 de junio 
entre las 15 y 20 hs en el Colegio Provin-

cial “Ramón Alberto Trejo Noel”.
Esta propuesta interactiva es una 

muestra itinerante que recorrerá todas 
las localidades de la provincia, instalán-

dose en instituciones educativas y espa-

cios culturales a lo largo del año.
El Domo del tiempo es un proyecto 

desarrollado por la Secretaría de Cien-

cia y Tecnología, financiado a través del 
Programa Cultura Científica del Minis-

terio de Ciencia, Tecnología e Innova-

ción en conjunto con el Consejo Federal 
de Inversiones; en el cual colaboraron 
científicas y científicos de todo el terri-

torio y productores audiovisuales.
Esta experiencia, única en su tipo, 

permitirá a las y los visitantes realizar 
un viaje muy especial por la historia 
geológica, natural y cultural de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-

co Sur. La propuesta es una proyección 
completamente inmersiva para cono-

cer de manera dinámica los cambios en 

la geografía, la flora, la fauna y las pobla-

ciones humanas de la región desde hace 
millones de años hasta la actualidad. La 
visualización de las variaciones en una 
escala temporal amplia nos permite 
comprender cómo las acciones ocurridas 
en los últimos 150 años han acelerado los 
efectos del cambio climático. El objeti-

vo final es propiciar la reflexión sobre el 
modo en que se relacionan las personas 
con el ambiente; y su capacidad de ac-

ción individual y colectiva en pos de la 
mitigación y adaptación al cambio climá-

tico.
La muestra está compuesta, además, 

por un recorrido que permite acceder a 
diversas propuestas lúdico-didácticas. 
Las estaciones que acompañan al Domo 
del tiempo permitirán a las y los partici-

pantes experimentar con cascos de reali-

dad virtual, aprender sobre la biodiversi-

dad y la historia de la provincia jugando, 
conocer los pasos del reciclado de plásti-

co y también llevarse un recuerdo diver-

tido. 
La actividad es para todas las edades y 

no requiere inscripción previa. 
Para consultas o solicitar mayor infor-

mación, podrán enviar un correo a: co-

municacion.cyt@tdf.edu.a

La Coordinación Provincial de 
Educación Física dependiente del 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia 
de Tierra del Fuego, AeIAS, lleva ade-

lante el Programa denominado “Edu-

cación Física Infantil (EFI)”, donde 
en esta oportunidad, niños y niñas 
de todos los Jardines de Infantes de la 
provincia junto a sus familias realiza-

ron el cierre de los festejos del Día de 
los Jardines.

Estos espacios de encuentro entre 
familia y sus hijas/os, promueven los 
vínculos a través del juego y la diver-

sión.
EFI es un programa que se lleva 

adelante en toda la provincia en los 
Jardines de Infantes destinado a niñas 
y niños de 4 y 5 años que asisten a Jar-

dines de Infantes públicos y/o priva-

dos. Se realiza en horario extra escolar, 
y tiene como finalidad, incrementar y 
desarrollar la capacidad motora de ni-

ñas y niños, como así también sociabi-

lizar con sus pares.
El Programa tiene abierta sus ins-

cripciones todo el año, por lo que in-

teresados pueden realizarlo en cada 
una de las instituciones en sus res-

pectivos días y horarios.
En la ciudad de Ushuaia, funciona 

en los Jardines N°2, 7, 8, 10, 20 y 24, 
de lunes a jueves de 17 a 18.30 horas, 
Jardines N°18 y 19, los días martes y 
jueves de 17 a 18 horas y/o a través del 
link bit.ly/EFIUSH2023.

En la ciudad de Tolhuin, en los 
Jardines N°23 y 13, de lunes a viernes 
de 17 a 18 horas o a través del link ht-

tps://bit.ly/3SZtazi
En tanto en Río Grande funciona 

en los Jardines de Infantes N°1, 3, 4, 6, 
11, 16, 21, 22, 25 y 26, de lunes a jue-

ves de 17.10 a 18 horas y de 18 a 18.50 
horas.

Para más información, pueden co-

municarse al (2964) 420427 para Río 
Grande y Tolhuin y al  (2901) 510907 
para la ciudad de Ushuaia.

TOLHUIN

EDUCACIÓN CERRÓ LA 
SEMANA DE LOS JARDINES 
DE INFANTES 

PROVINCIALES
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DÍA MUNDIAL DE LOS OCÉANOS

La integrante del laboratorio de eco-

logía y conservación de la vida silvestre, 
Andrea Raya Rey, destacó la colabora-

ción entre el turismo y la conservación 
en la protección de los océanos y mares, 
centrándose especialmente en el Canal 
Beagle.

En coincidencia con el Día Mundial 
de los Océanos, se realizó en la capital de 
Tierra del Fuego una presentación en un 
marco de distintos  eventos al respecto, 
entre ellos un espacio desde el turismo 
para repensar nuestra relación con el ca-

nal.
“Lo más importante es la concien-

tización que se puede hacer a partir 
de estos conversatorios sobre el mar, 
los océanos. Nosotros somos una isla 
y como isla estamos rodeados de mar, 
océanos, tenemos el canal pegadito. Es 
sumamente importante cuidarlo, prote-

gerlo. Los océanos nos dan múltiples be-

neficios a los seres humanos, nos permi-

ten la vida” definió introductoriamente 
Andrea Raya Rey.

LA IMPORTANCIA DE PRESERVAR 
EL CANAL BEAGLE
Andrea Raya Rey hizo hincapié en la necesidad de crear conciencia sobre la importancia de los océanos y la preservación del canal 
Beagle. Mediante la Iniciativa Compromiso Onashaga, impulsada por guías turísticos en Ushuaia en 2005, se fomenta el uso sostenible 
del canal.

Hizo mención del llamado Compro-

miso Onashaga, que cuenta con un co-

mité de seguimiento y ha ampliado sus 
acciones a diferentes tipos de turismo, 
incluyendo kayakistas y buceadores. 
Además, se promueve la planificación 
espacial costera-marina y se realizan 
limpiezas de islas y charlas informati-

vas. “Se gestó desde el turismo, y en lo 
que se focalizó al comienzo fue en las 
actividades marítimas de los catamara-

nes, lanchas, distintas embarcaciones 
que hacían turismo en el canal, en las 
islas. Consensuado con eso, se escribie-

ron 10 recomendaciones para minimi-

zar el impacto en el ambiente, siempre 

en trabajos de diálogos y espacios com-

partidos”.
Raya Rey hizo hincapié en la impor-

tancia de generar menos residuos y reci-

clar: “ser conscientes de que hay que ge-

nerar menos residuos, disponerlos bien, 
tratar de separar lo que se pueda y llevar 
a reciclar. Esto cada uno de nosotros lo 
puede hacer”.

También destacó la importancia de 
educar a las nuevas generaciones sobre 
la conservación marina, como lo experi-

mentó en un jardín de infantes donde se 
abordó el tema de los lobos marinos y la 
reducción de residuos.

El objetivo final es preservar el ca-

nal Beagle para las futuras generacio-

nes, “para que realmente todos los ve-

cinos de Ushuaia y todos los visitantes 
se encuentren con un canal ahora, y 
para las futuras generaciones, lleno 
de vida como hasta el momento y que 
siga teniendo todos los valores que tie-

ne en este momento” concluyó Raya 
Rey.
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USHUAIA

También estuvieron presentes el 
secretario de Malvinas del Munici-

pio, Daniel Arias; la subsecretaría de 
Vinculación Institucional, María José 
Calderón; trabajadores del sector y 
dirigentes del Sindicato de Prensa de 
Ushuaia.

Becerra manifestó que “junto a los 
y las periodistas todos los 7 de junio 
celebramos el Día del Periodista en 
conmemoración del primer medio de 
prensa fundado en 1810, La Gazeta de 
Buenos Ayres”, el cual “con un espíritu 
independentista, democrático y rei-

vindicador de la libertad de expresión 
sentó las bases de una de las profe-

siones y oficios indispensables para la 
construcción de una sociedad libre, en 
la que todas las voces sean escuchadas 
y respetadas”.

En esa línea, dijo que “en la memo-

ria de Mariano Moreno honramos a las 
y los periodistas que han contribuido, 
aún en los momentos más oscuros de 
nuestra historia, al afianzamiento de la 
democracia, y continúan día a día le-

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ LA CELEBRACIÓN 
DEL DÍA DEL PERIODISTA
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra, participó junto al subsecretario de Comunicación Institucional del 
Municipio, Nicolás Pelloli, en el acto por el Día del Periodista que se realizó en la Plazoleta de los Periodistas José Luis Cabezas. 

COMIENZAN LAS “RONDAS DE 
ESCUCHA” EN CASA DE JÓVENES

Esta actividad, propuesta por la 
Dirección General de Salud Mental y 
Adicciones, está dirigida a familiares, 
allegados y amigos de personas que 
atraviesan una situación de consumo, 
con el fin de dialogar sobre esta pro-

blemática y brindar herramientas para 
constituir redes de comunitarias de cui-

dado, acompañamiento y apoyo.
Salud Mental del Municipio comen-

zará a realizar “Rondas de escucha” en 
Casa de Jóvenes. Si bien la actividad está 
dirigida a familiares, allegados y amigos 
de personas en situación de consumo 
problemático, podrán sumarse todos 
aquellos interesados. 

El espacio, coordinado por la Lic. 
Marcela Surano, se centrará en brindar 
herramientas y conocimientos del tema 
a aquellos que acompañan a personas 
en situación de consumo, con el fin de 
abordar instancias de autocuidado y 
acompañamiento y, fundamentalmen-

te, revalorizar el rol que ocupan en la 
mejora y los avances de los tratamien-

tos. 
Desde Salud Municipal, se concibe 

necesario abordar esta problemática a 
través de políticas con perspectiva comu-

nitaria, involucrando a todos los actores 
sociales, entendiendo que todos y todas 
podemos intervenir de manera activa y 
participativa para la construcción de lí-

neas de cuidado y prevención.
Todos aquellos y aquellas que deseen 

participar de estas “Rondas de Escucha” 
podrán acercarse a Casa de Jóvenes (Islas 
de los Estados 1195) este sábado 10 de 
junio, desde las 14hs. Cabe destacar que 
no se requerirá previa inscripción para 
poder sumarse. Para más información se 
pueden comunicar al teléfono 443074.

La Municipalidad de Ushuaia con-

tinúa con los trabajos en la plaza Ma-

nuel Belgrano ubicada en Piedrabuena 
y Maipú con un importante avance en 
la obra. La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz Sic-

cardi, indicó que “se está trabajando en 
la colocación del piso de caucho moli-

do y ya se avanza en la iluminación”.
“Una vez que coloquemos el piso 

de caucho de 50mm instalaremos los 

juegos que corresponden a esa plaza y 
también se está trabajando en lo que 
es colocación de las farolas ornamen-

tales”, dijo Muñiz Siccardi.
La Secretaria agregó que “una vez 

terminada la instalación del juego del 
barco, se está ejecutando el cerco pe-

rimetral de la plaza” e indicó que “si 
las condiciones climáticas lo permiten 
se colocará el mobiliario urbano que 
completa el espacio público”.

USHUAIA RÍO GRANDE

AVANZAN LOS TRABAJOS EN 
LA PLAZA BELGRANO 

vantando en alto la bandera de la li-

bertad de expresión”.
Pelloli, por su parte, destacó “la 

importancia del periodismo en la ciu-

dad para la difusión de lo que hace 

cada día la gestión municipal” y la 
posibilidad de “construir en conjunto 
aún desde las disidencias”. Además, 
expresó el reconocimiento del inten-

dente Walter Vuoto hacia el arduo tra-

bajo realizado por los trabajadores de 
prensa. Esta muestra de reconocimien-

to destaca la valoración hacia aquellos 
que día a día se dedican a informar a la 
comunidad.
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TOLHUIN

En un acto encabezado por el intendente de la ciudad, Daniel Harrington, el Municipio de Tolhuin hizo entrega de dos vehículos 
oficiales adquiridos con recursos propios por licitación pública por un monto de $17.284.000. Esta adquisición tiene como finalidad 
fortalecer el desarrollo de las tareas diarias de los trabajadores de la Dirección de Obras y Servicios Públicos, y la Dirección de Parques 
y Jardines.

EL MUNICIPIO DE RECIBIÓ DOS NUEVOS VEHÍCULOS 

Durante la entrega, Daniel Ha-

rrington compartió la alegría por las 
operatividades que poseen  las áreas 
municipales y de esta nueva inversión 
por parte del Municipio, donde “la 
intención siempre es la misma. Tra-

tar de fortalecer las áreas, cada una 
de ellas con herramientas nuevas, en 
esta lógica de crecimiento que esta-

mos teniendo”.
El Intendente de Tolhuin explicó 

que la inversión en maquinaria, en 
recursos humanos, “tiene que tener 
un impacto directo para con la co-

munidad de Tolhuin”. Y le pidió a los 
presentes que “sigamos trabajando 
para unir fuerzas y que sigamos en-

tendiendo que estamos al servicio de 
la comunidad, estamos al servicio del 
otro”.

Harrington valoró el compromiso 
y el trabajo que las y los trabajado-

res del Municipio realizan día a día, 
acompañando el crecimiento de Tol-

huin, “creo y sigo creyendo todavía en 
el trabajo del empleado municipal, 
todos los días”.

“Sigamos trabajando para que 
todo en Tolhuin cada día esté un po-

quito mejor”, concluyó.
Por su parte, el secretario de Pla-

COLEGIOS SECUNDARIOS ESTARÁN A 
CARGO DEL SERVICIO DE CATERING 
EN LA “NOCHE MÁS LARGA”

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, lanzó la inscripción diri-

gida a cursos del último año de cole-

gios secundarios para el servicio de 
buffet de la “Noche Más Larga”. Las y 
los interesados podrán inscribirse en 
el siguiente link: https://acortar.link/
TZCDeY 

La iniciativa, que es parte del acom-

pañamiento de la gestión Municipal a 
las y los estudiantes para afrontar los 
gastos de su último año de colegio, 
como el viaje de estudios o la fiesta de 
egresados, permitirá a chicos y chicas 
estar a cargo del servicio de catering 
durante la Fiesta Nacional de la Noche 
Más Larga, motivo por el cual contarán 
con diversas capacitaciones provistas 
desde la Municipalidad para la mani-

pulación de alimentos.
Agustín Monzón, coordinador de 

Juventudes, explicó que “como veni-

USHUAIA

mos haciendo en los últimos años 
desde la gestión del intendente Walter 
Vuoto, vamos a estar invitando a los 
chicos y chicas de colegios secunda-

rios a participar del buffet de la Noche 
Más Larga, entendiendo que es una 
gran herramienta para que puedan 
cubrir los costos de su viaje de egresa-

dos o fiesta de fin de año”.
En esta línea, el funcionario deta-

lló que “continuamos acompañando 
a nuestras juventudes brindándoles 
soluciones, ya sea a través del Ushuaia 
Joven, la Fiesta de la Promo 23 o el ac-

ceso al buffet de la Noche Más Larga, 
entre otros espacios de participación”.

“Las inscripciones van a estar 
abiertas hasta el 11 de junio, dándole 
prioridad a los cursos de sexto año de 
los colegios secundarios, siempre te-

niendo en cuenta la disponibilidad de 
stands a lo largo de la Fiesta Nacional” 
finalizó Monzón.

nificación y Desarrollo Urbano, Arq. 
Hugo Gomez expresó que, si bien en 
el inicio de la gestión comenzaron 
con la adquisición de maquinarias 
nuevas, otros de los objetivos era re-

forzar la operatividad del traslado de 
personal.

Gomez agregó que la actual ges-

tión municipal invirtió en la creación 
de plazas en distintos barrios de la 
ciudad. En referencia a la Dirección 
de Parque y Jardines puntualizó” en-

tendemos que van a necesitar una 
operativa mayor, por eso también 
irá acompañando del crecimiento de 
cada área con el fortalecimiento de 
este equipamiento”.

En esa línea, el Secretario de Pla-

nificación y Desarrollo Urbano, des-

tacó que “esta inversión también ha-

bla del ordenamiento de cuentas que 
hay en el municipio, que se viene rea-

lizando hace cuatro años”.
El funcionario valoró el traba-

jo en conjunto que se está llevando 
adelante en el Municipio, el cual 
permitió el crecimiento de Parques 
y Jardines “ con todo el trabajo que 
han hecho, no solamente que se vio 
reflejado desde octubre, sino en es-

tos últimos tres años de cómo fue 
creciendo y se fue embelleciendo la 
ciudad”.
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El Gobierno de la Provincia, durante 
los últimos 3 años, gestionó la incorpo-

ración de diversos vehículos para sus 
distintas áreas. El objetivo fue reforzar 
los sectores, a fin de otorgar mejor ser-

vicio a las vecinas y los vecinos. De esta 
manera, se amplió el patrimonio vehi-

cular del Estado Provincial.
En ese sentido, el subsecretario de 

Flota Vehicular, Daniel Barros, especifi-

có que “en salud se incorporaron ocho 
vehículos entre ambulancias 4x4 y fur-

gones; ocho camionetas para Manejo 
del Fuego y dos monovolumen para 
Ambiente”.

Además, detalló que “también se 
gestionaron y arribaron a la provincia 
dos camionetas para el área de Trans-

porte y se adquirieron tres camionetas 
para la Policía y un furgón”. Asimismo, 
precisó que “al Ministerio de Educación 
se incorporaron dos minibús y dos au-

tos para infraestructura escolar”.
“El Ministerio de Obras y Servicios 

Públicos incorporó cuatro móviles” 
indicó Barros y adelantó que “está en 
proceso de puesta en marcha de un au-

tobomba titán 6x6, para mejorar el des-

empeño del Aeropuerto”.
Finalmente, el Subsecretario Daniel 

EN LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS GOBIERNO INCORPORÓ 
VEHÍCULOS PARA DISTINTAS ÁREAS

DIVERSAS ACTIVIDADES POR EL DÍA 
MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

El Municipio promueve toda una se-

rie de propuestas al aire libre en el mar-

co del Día Mundial del Medio Ambien-

te, con el objetivo de generar hábitos 
sostenibles y brindar información de 
relevancia para el cuidado del entorno.

La concientización y el conocimiento 
de nuestra biodiversidad, es la base para 
el cuidado de los recursos naturales de 
nuestra ciudad. Por esta razón, el Cen-

tro de Interpretación Ambiental impulsa 
propuestas para toda la comunidad. 

“Sendero Interpretativo”, “Circuito 
de las Reservas” y los talleres “Río Gran-

de en Invierno” y “Mis Primeros Pasos 
como Avistador de Aves” son algunas de 
las tantas actividades que se podrán rea-

lizar en el Centro de Interpretación Am-

biental durante el mes de junio.
Las mismas están destinadas a todas 

las edades, por lo que se invita a todos los 
vecinas y vecinas a seguir aprendiendo y 
compartiendo en comunidad. 

Para todos aquellos que deseen parti-

cipar y/o conocer más sobre dichas pro-

puestas, pueden contactarse mediante el 
correo electrónico: centrodeinterpreta-

cionrca@gmail.com.

Vecinas, vecinos, productores y ar-

tesanos contarán nuevamente con el 
espacio que impulsa, cuida y fomenta 
la economía local y familiar. Será en 
el gimnasio de zona sur, ubicado en 
Wonska 490, este sábado 10 de junio 
de 11 a 20.  

El Mercado en tu Barrio es por 
excelencia, el espacio de venta de 
productos locales y regionales más 
importante en la ciudad. Con rubros 
como el de verdulería, carnicería, por-

cinos, pollería, pescadería, panadería, 
limpieza, artesanías y  elaboraciones 

locales, esta actividad es fundamen-

tal para el desarrollo de la economía 
popular. 

Mediante este Mercado, el Muni-

cipio busca ofrecer diversos elemen-

tos y productos de primera necesidad 
a precios accesibles para las familias 
riograndenses, cuidando sus bolsillos 
y garantizando el acceso a alimentos 
saludables y frescos. 

El Municipio invita a toda la co-

munidad a sumarse y seguir acom-

pañando esta iniciativa que ya es de 
todas y todos los riograndenses.

RÍO GRANDE

NUEVA EDICIÓN DEL “MERCADO 
EN TU BARRIO” EN ZONA SUR

Barros, señaló que “están en proceso 
de compra, dos camionetas para Pro-

tección Civil y una para el Ministerio 
de Economía”.

Cabe resaltar que la Dirección Pro-

vincial de Energía incorporó dos  nue-

vos vehículos equipados con hidroele-

vador. La inversión fue de 87 millones 

de pesos. Uno de los camiones está des-

tinado al sector de alumbrado público 
en Ushuaia y el otro en uso general en 
Tolhuin.

PROVINCIALES

RÍO GRANDE
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CÓRDOBA

NUEVA CISTERNA PARA 
AMPLIAR LA PLANTA 
POTABILIZADORA Nº 4

Tendrá una capacidad de 2500 me-

tros cúbicos, paralela a la actual de si-

milares dimensiones. Se realizó el hor-

migonado de la base, para lo cual se 
utilizaron 280 metros cúbicos de hor-

migón, equivalentes a 30 camiones. 
Estos trabajos forman parte de la obra 
que también contempla la instalación 
de un segundo módulo potabilizador.

La Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS) continúa 
ejecutando la obra de ampliación de la 
Planta Potabilizadora Nº 4 “Malvinas Ar-

gentinas”, ubicada en el barrio Río Pipo. 
La misma es financiada con fondos 
no reintegrables del Ente Nacional de 
Obras Hídricas de Saneamiento (ENOH-

SA) y beneficiará a 42.000 vecinos, dupli-

cando el número de usuarios que podrá 
abastecer. 

La ministra de Obras y Servicios Pú-

blicos de la Provincia, Gabriela Castillo, 
recorrió estos trabajos junto al presi-

dente y el vicepresidente de la DPOSS y 
personal técnico del ente sanitario pro-

vincial. La funcionaria resaltó la obra, 
ya que está pensada para “acompañar 
el crecimiento de la ciudad y ampliar su 
radio de servicio”.

En el marco de los trabajos, se rea-

lizó el hormigonado de la base de la 
nueva cisterna con que contará el es-

tablecimiento, para lo que se utilizaron 
280 metros cúbicos de hormigón, equi-

valentes a 30 camiones.
Pereyra, mencionó que “el objeto de 

la obra es ampliar la Planta Nº 4, incor-

porando un módulo potabilizador si-

milar al construido actualmente y una 
cisterna de hormigón armado igual a la 
que hoy posee la planta, de 2.500 me-

tros cúbicos”.

DPOSS 

A través del área de Calidad y Formación de la secretaría de Turismo, el municipio estuvo presente en el “II Encuentro Nacional de 
Turismo Alternativo Adaptado” que se desarrolló en las unidades turísticas de Embalse, Río Tercero, Córdoba. 

USHUAIA PARTICIPÓ DEL ENCUENTRO NACIONAL 
DE TURISMO ADAPTADO

Se trata de un evento que reúne a 
especialistas de diferentes disciplinas 
de aventura y profesionales afines a la 
diversidad turística, así como también 
a cámaras y asociaciones vinculadas al 
sector, organismos del Estado Nacio-

nal, provincial y de municipios turís-

ticos que trabajan en el desarrollo del 
turismo accesible y ONG vinculadas 
a la discapacidad. Organizado por la 
Red de Turismo Accesible de Argentina 
y por los creadores de Champabike (la 
primera silla de trekking adaptado de 
Argentina) con el apoyo del Ministerio 
de Turismo y Deportes de La Nación. 

En el encuentro se realizaron ca-

pacitaciones técnicas en turismo al-

ternativo adaptado, recreación y de-

portes adaptados; talleres prácticos de 
trekking adaptado, parapente, buceo 
adaptado, entre otras actividades; y una 
muestra de buenas prácticas en turis-

mo accesible.
 “Fueron tres jornadas intensas con 

mucha emoción, formación, sensibi-

lización, aprendizaje y camaradería. 
Desde la secretaría venimos llevando 

a cabo diferentes acciones para po-

der tener una ciudad más accesible e 
inclusiva en donde el turismo sea un 
derecho para todas las personas con 
o sin discapacidad”, valoró Vanesa 
Salgueiro, Jefa de Departamento de 

Calidad y Formación de la secretaría 
de Turismo de Ushuaia. Y agregó que 
“entregamos presentes institucio-

nales de parte de nuestro intenden-

te Walter Vuoto a los organizadores, 
quienes nos recibieron de una mane-

ra muy cálida. Fue un encuentro en-

riquecedor con gente comprometida 
en generar un cambio, hay mucho 
camino por recorrer pero si seguimos 
con este tipo de actividades en donde 
se concientiza y se capacita, estamos 
más cerca de lograr un turismo para 
todos y todas”.

Gustavo Ventura, en función de la 
definición política de que la Secretaría 
participe en estos encuentros, expresó 
que “el turismo accesible es impor-

tante porque promueve la inclusión 
social, protege los derechos humanos, 
genera beneficios económicos, contri-

buye al desarrollo sostenible y mejora 
la imagen de los destinos. Es funda-

mental que los destinos turísticos, las 

empresas y los gobiernos trabajen jun-

tos para garantizar la accesibilidad y 
hacer que el turismo sea una experien-

cia gratificante y accesible para todas 
las personas”.

Para finalizar, Gabriela Barón, Direc-

tora de Formación del Ministerio de Tu-

rismo y Deportes de La Nación valoró 
que “La necesidad de generar espacios 
donde se brinden herramientas para la 
gestión y se compartan experiencias en 
materia de accesibilidad turística, que-

dó evidenciada en la gran convocatoria 
que tuvo el 2do Encuentro Nacional de 
Turismo Alternativo Adaptado, organi-

zado por la RTA. Desde el Ministerio de 
Turismo y Deportes de la Nación acom-

pañamos y apoyamos la actividad que 
se desarrolló en la UTE - edificio decla-

rado Patrimonio Histórico Nacional - 
con todos sus trabajadores comprome-

tidos en brindar un servicio de calidad 
a los asistentes que llegaron de todo el 
país”.
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Acosta recordó la trayectoria en 
el trabajo legislativo de salud de la 
referente radical, “en problemáti-

cas y especificidades” relacionadas 
a cuestiones sanitarias. Asi, durante 
la jornada, se analizaron los asuntos 
presentados en anteriores períodos 
legislativos y se destinaron a archi-

vo, aquellos que no cumplen con la 
reglamentación al respecto.“La pre-

sidencia de Daniel Rivarola, dejó la 
vara alta”, reafirmó la nueva titular 
de Salud, al recordar la participación 
“interdisciplinaria” en varias mesas 
de trabajo donde se trataron cuestio-

nes junto al Poder Ejecutivo, asocia-

ciones, familiares y muchos asuntos 
de particulares.

Consultada sobre los asuntos a tra-

tar en la gestión legislativa, la Legisla-

dora refirió a proyectos presentados 
por parte del Partido Verde, FORJA y 
la UCR que versan sobre violencia. En 
este sentido, se espera unificar los cri-

terios de los textos propuestos en un 
proyecto y llevarlos al seno de una se-

sión legislativa con dictamen de la Co-

misión N° 5.

MÓNICA ACOSTA ASUMIÓ LA TITULARIDAD 
DE LA COMISIÓN DE SALUD N° 5
La legisladora Mónica Acosta (FORJA), asumió la titularidad de la Comisión de Salud N° 5, que anteriormente presidía su compañero 
de bancada, Daniel Rivarola. La Parlamentaria admitió que se trata de un “desafío” que será trabajado de manera conjunta, con la 
vicepresidenta de ese espacio, legisladora Liliana Martínez Allende (UCR).

FINALIZA LA INSCRIPCIÓN PARA 
LAS BECAS “USHUAIA FUTURO” 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-

vés de la Secretaría de Políticas Socia-

les, Sanitarias y Derechos Humanos 
recuerda a los vecinos y vecinas intere-

sados en acceder al programa de becas 
“Ushuaia Futuro”, destinado a jóvenes 
de la ciudad de entre 18 y 28 años que 
necesiten un acompañamiento econó-

mico para iniciar o continuar sus estu-

dios universitarios o terciarios fuera de 
la provincia, la inscripción finalizará el 
sábado 10 de junio.

La secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Sa-

brina Marcucci, manifestó que “hasta 
ahora la recepción que hemos tenido 

es muy buena, pero a pasos de ter-

minar con la inscripción invitamos a 
quienes cumplen con los requisitos, 
puedan bajar el formulario que está en 
la página de la Municipalidad de Us-

huaia. Sabemos que aún hay familias 
de la ciudad que hacen un esfuerzo 
enorme para que los chicos puedan 
estudiar, y esta beca es más bien una 
ayuda económica de hasta 20 mil pe-

sos, que se abonará entre los meses de 
marzo a noviembre”.

Por otra parte, explicó que “una vez 
finalizado el proceso de inscripción, 
luego del 10 de junio se dará a conocer 
el listado de los beneficiarios”.

Finalmente, la referente de FORJA 
reconoció que “hay muchos” asun-

tos que requieren la atención pron-

ta de los integrantes de la Comisión: 

“Algunos ameritan su aprobación” y 
que están relacionados con recursos 
de financiamiento. Especificó que las 
propuestas normativas vinculadas 
con violencia infantil, discapacidad y 
temas sensibles, “deben formar parte 
de la agenda hasta el 17 de diciembre”, 

cerró.
A la reunión asistieron Myriam 

Martínez y Andrea Freites (FdT-PJ); 
Liliana Martínez Allende (UCR); Mó-

nica Acosta, Emmanuel Trentino, Fe-

derico Greve y Daniel Rivarola (FOR-

JA) y María Victoria Vuoto (PV).
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Prensa Legislativa dialogó con la 
directora adjunta de Amnistía Inter-

nacional Argentina, Paola García Rey 
y detalló el estudio que hace el orga-

nismo “a nivel nacional sobre la im-

plementación de la ley de aborto”. En 
este sentido, aportó que buscan co-

nocer los “desafíos, barreras y oportu-

nidades de lo que es el acceso de las 
mujeres y personas gestantes” a ese 
texto.

Respecto del encuentro con Ville-

gas, titular de la Comisión de Seguri-

dad en la Legislatura, García Rey dijo 
que se reunieron con profesionales 
de Río Grande y la capital fueguina y 
compartieron el diagnóstico que ele-

va ese organismo de derechos huma-

nos. Esperan también dar lugar a que 
el Parlamento fueguino se involucre, 
ya que entendió que el ejercicio de los 
DDHH “es un todo” que incluye agen-

das como la de vulnerabilidad en ma-

teria legislativa sobre aborto.
“Los comités nacionales o loca-

les han tenido un rol fundamental y 
creemos que con un marco normati-

AMNISTÍA INTERNACIONAL SE REUNIÓ 
CON EL LEGISLADOR VILLEGAS
El legislador Pablo Villegas (MPF) recibió a referentes de Amnistía Internacional y conoció detalles del estudio del organismo sobre 
la implementación de la Ley de interrupción voluntaria del embarazo (IVE). Villegas comprometió acciones legislativas en pos de 
conocer las estadísticas oficiales sobre su aplicación en Tierra del Fuego.

EL FIN DE SEMANA SE LLEVARÁ 
A CABO SOMOS FERIANTES EN 
LAS TRES CIUDADES 

El Gobierno de Tierra del Fuego 
AeIAS a través de la Secretaría de Eco-

nomía Popular del Ministerio de Desa-

rrollo Humano invita a la comunidad a 
visitar y participar de las ferias popula-

res “Somos Feriantes” en Tolhuin, Us-

huaia y Río Grande. 
Las mismas son encuentros multitu-

dinarios donde emprendedores de los 
rubros de gastronomía, artesanía, re-

venta/producción textil y manualistas 
se reúnen para ofrecer sus productos y 
servicios al público. Se realizarán en las 
tres localidades el sábado 10 y domingo 
11 de junio.

En Río Grande será en la Escuela 
N° 14 “Solidaridad Latinoamericana” 
ubicada en Estrada 2022 en el horario 
de 14 a 20h. La misma contará con un 

stand del Ministerio de Salud reali-

zando controles, entrega de métodos 
anticonceptivos y completando el ca-

lendario de vacunación.  
Por su parte en la ciudad de Tolhuin 

se desarrollará de 15 a 20h en el Jardín 
N° 13 Zhioshi, Lucas Bridges 542. 

En Ushuaia el horario es de 15 a 
20h en el Centro Infantil Integrado 
Amanda Beban (Gob. Paz 1773) y en 
esta oportunidad, se realizará una 
charla sobre “Visibilización y valori-

zación de la agricultura familiar. Una 
mirada desde la economía popular”. 
También contará con un stand del 
Ministerio de Salud realizando con-

troles, entrega de métodos anticon-

ceptivos y completando el calendario 
de vacunación.

vo mucho más favorable, garanticen 
que en la atención no existan malos 
tratos o situaciones de torturas y 
que se respeten los derechos de las 
mujeres”, señaló. Asi, entendió que 
como titular del Comité provincial 
Ley provincial N° 857, puede reque-

rir información al Poder Ejecutivo 

fueguino sobre diversas cuestiones 
vinculadas a la IVE, “la rendición de 
cuentas de la política pública en  Tie-

rra del Fuego”.
Amnistía Internacional es un ám-

bito de diálogo, relató la funcionaria, 
“para pensar articuladamente cómo 
implementar los marcos legales en 

la realidad de las mujeres” en la apli-

cación de la Ley nacional N° 27.610. 
En este sentido apuntó al nosocomio 
riograndense, donde no se aplica la 
normativa “y las mujeres –a partir de 
las 12 semanas- tienen que trasladar-

se a Ushuaia”, describió.
Finalmente reiteró que “vamos a 

presentar un reclamo administra-

tivo para generar esos espacios de 
diálogo que nos permitan articular y 
pensar mejor cómo sortear esta ins-

tancia”.
El 30 de diciembre de 2020, el 

Congreso de la Nación aprobó la Ley 
27.610 de Acceso a la Interrupción Vo-

luntaria del Embarazo (IVE). La Ley 
reconoce el derecho de las mujeres y 
las personas con capacidad de gestar 
a decidir y acceder a la IVE hasta la 
semana 14 (catorce) inclusive del pro-

ceso gestacional. Asimismo, sostiene 
el derecho a acceder a la interrupción 
legal del embarazo (ILE) cuando éste 
es producto de una violación, o cuan-

do está en riesgo la vida o la salud de 
la persona gestante.
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RÍO GRANDE

Con el fin de continuar aportando al 
desarrollo de la comunidad, Municipio 
de Río Grande y la Fundación Mirgor 
llevarán a cabo una actividad educa-

tiva que busca acercar a educadores y 
estudiantes la realidad industrial de la 
ciudad donde vivimos, y donde podrán 
tomar contacto con uno de los proce-

sos productivos que aquí se realizan. 
Durante la actividad, quienes asis-

tan podrán conocer el conjunto de re-

laciones sociales y económicas que in-

teractúan en la producción de un bien. 
La presentación a directivos y do-

centes se realizará el jueves 22 de junio 
en la Sede de la Fundación Mirgor, allí 
se presentará la iniciativa en detalle y 
se invitará a las escuelas que quieran 
participar a inscribirse.

Previo a esta presentación, se prevé 
que los docentes accedan a una instan-

cia de capacitación y visita de plantas 
fabriles, y que las y los estudiantes rea-

licen un taller lúdico para dimensionar, 
mediante juegos, el proceso producti-

vo. Además, podrán participar de una 
simulación de líneas productivas del 
Instituto Fundación Mirgor.

Pablo Gattamora, subsecretario de 

ESCUELAS PRIMARIAS PODRÁN CONOCER 
LOS PROCESOS PRODUCTIVOS 
Municipio y Fundación Mirgor presentarán esta propuesta educativa, destinada a todos los 4° grados de escuelas públicas y privadas 
de Rio Grande. El objetivo es que educadores y estudiantes conozcan la producción industrial que se realiza en nuestra ciudad, y 
puedan dimensionar la importancia de esta actividad para la economía local.

Desarrollo Social, sostuvo que “el de-

sarrollo industrial es parte de nuestra 
historia y de nuestra identidad, por 
ello estamos convencidos que la edu-

cación y el conocimiento por parte de 
los más jóvenes significan un mejor fu-

turo para la industria de Río Grande”. 
Por su parte, Facundo Armas, Di-

rector General de Desarrollo Producti-

vo, destacó que “esta actividad permi-

tirá a docentes y estudiantes conocer 
la realidad productiva e industrial de 
nuestra ciudad. De una manera lúdi-

ca y divertida, podrán interiorizarse 
sobre el proceso de fabricación de un 
producto, tomando contacto con la 
tecnología utilizada y entendiendo las 
relaciones sociales y económicas que 

se ponen en juego”.
Finalmente, Soledad Bertona, di-

rectora de la Fundación Mirgor, explicó 
que “para nosotros es realmente funda-

mental que la comunidad pueda formar 
parte de este tipo de iniciativas y, a su 
vez, es un orgullo enorme que podamos 
aportar nuestro granito de arena en el 
desarrollo de la ciudad.”
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Mauricio Turdó, Secretario de In-

fraestructura Escolar de la provincia 
comentó en diálogo con FM Master’s 
sobre la reunión entre los padres y ma-

dres y autoridades y parte de la comu-

nidad educativa de la Escuela Especial 
N°1 Kayú Chenén de Ushuaia por rei-

teradas denuncias por problemas edi-

licios.
“Siempre es bueno dialogar con las 

familias y escuchar sus requerimientos 
ante la preocupación por la suspen-

sión de clases ya sea de un día, más que 
nada por la problemática que se genera 
y para nosotros poder explicar qué es lo 
que fue sucediendo estos días con los 
inconvenientes que surgieron con lo 
que tiene que ver con la infraestructu-

ra del colegio. Se dio la oportunidad de 
atender a los padres con el Secretario 
de Educación y plantear otras necesi-

dades más allá de las de infraestructu-

ra”, comenzó contando el funcionario 
de Infraestructura Escolar provincial.

“Los padres se acercaron con un 
petitorio a Casa de Gobierno y nos pu-

simos en contacto con el Secretario de 
Educación y de Gestión Operativa para 
dialogar. En el planteo hubo varios te-

mas pero el de la infraestructura fue el 
que más los movilizó. En marzo hubo 
suspensiones por distintos motivos que 
tenían que ver con problemas edilicios 
pero que no tenían relación directa una 
con otra las suspensiones. Fueron cues-

tiones aisladas que se resolvieron inclu-

sive de un día para el otro. Detallamos 
de qué se trataban los desperfectos y 
cuál fue la acción que se tomó. Nos he-

mos comprometido con los padres y es 
lo que venimos implementando”, agre-

gó en este sentido Turdó.
A continuación, indicó que “entre el 

lunes y martes de la semana pasada tu-

vimos problemas con un equipo de ca-

lefacción de los tres con los que cuenta 
la escuela. Se solucionó, se pusieron 
en marcha y tras eso no hemos tenido 
más problemas que comprendiera una 
suspensión de clases. A partir de este 
momento, lo que estamos haciendo es 
una revisión periódica, tanto de la cale-

facción como de todas las instalaciones 
porque también entendemos que hay 
una rotura por el uso mismo o desgaste 
de las instalaciones. Por estos días deci-

dimos hacer la revisión de forma diaria 
y permanente, por eso nos acercamos 
a la escuela y si ocurre algún inconve-

niente, se soluciona de manera inme-

INFRAESTRUCTURA ESCOLAR ASEGURA QUE 
SE REALIZAN “MANTENIMIENTO DIARIO”
Ante los reclamos constantes de familias y la comunidad educativa de la Escuela Especial Kayú Chenén de Ushuaia por problemas 
edilicios, hubo una reunión con el área de Infraestructura Escolar de la provincia, que asegura haberse acercado a diario para solucionar 
las roturas. Agregaron que este fin de semana habrá una jornada de mantenimiento en el edificio.

diata o se programan tareas de refac-

ción para el fin de semana pero que no 
derivan en ninguna suspensión. Esta-

mos hablando de cuestiones de man-

tenimiento que son por uso diario de 
las instalaciones de la Escuela”.

En este mismo sentido, el funcio-

nario sumó: “Explicamos a los padres 
de los alumnos que los desperfectos 
tienen que ver con -por ejemplo- un 
caño que se rompió que va en el entre 
techo. Es decir, por más mantenimien-

to preventivo -que sí lo hay- porque de 
hecho a los equipos de calefacción y 
a la escuela, se le hace. Uno se ente-

ra que el caño está roto y cuando está 
perdiendo el agua. Eso es difícil de po-

der preverlo. Lo mismo con el equipo 
de calefacción o alguna otra cuestión 
eléctrica”.

Turdó insistió en que “se viene ha-

ciendo un mantenimiento preventivo 
y permanente que en la medida que 
se hace pero se rompe alguna instala-

ción, porque por el propio uso, como 
por ejemplo en un baño, nosotros nos 
acercamos y corregimos”.

Sobre la situación de los baños que 
una de las madres de la escuela de-

nuncia que son varios los clausurados, 
indicó que “desde que sucedió esto 
fuimos a diario a hacer mantenimien-

to de los baños, desde el viernes pa-

sado que nos informaron de la situa-

ción. Este martes los baños estaban en 
condiciones, salvo que este miércoles 
se hayan vuelto a romper otros cuatro 
baños, ayer y anteayer no era esta la 

KAYÚ CHENÉN 

situación. Sí sabemos que hay una de 
las piletas que tiene filtraciones pero 
ya está programada la jornada de re-

facción el fin de semana porque hay 
que sellarlo porque se tiene que secar 
y que el lunes esté funcionando como 
corresponde” 

Además, aseguró que “el sistema de 
calefacción sigue siendo el mismo ori-

ginal del edificio, un sistema por aire. 
Cuenta con tres máquinas y salas, cada 
uno tiene un área. Los equipos no son 
los mismos de los inicios de la escuela. 
Se cambiaron. Inclusive, a principios 
de año hicimos el recambio de par-

tes y piezas y un mantenimiento que 
corresponde. No sé específicamen-

te cuántos años tienen estos equipos 
que están hoy en la escuela pero con 
el mantenimiento adecuado, pueden 
durar muchos años”.

“Es un edificio que podemos pen-

sar en renovar los baños como hicimos 
en otras instituciones, pero que por 

cuestiones de tiempo y de presupuesto 
no hemos llegado a todos pero se sigue 
trabajando de manera permanente. 
Planificamos las obras necesarias para 
generar mejoras en todos los estableci-

mientos”, agregó el funcionario.
“La obra del techo no es una obra 

que se haga en 15 días, pero lo ideal 
sería ejecutarla durante el receso de 
verano. Buscamos una ingeniera para 
proyectar la obra y el presupuesto para 
tener una propuesta trabajada”.

Sobre una reunión mensual pactada 
con los padres y la institución, asegu-

ró: “Se han hablado muchísimos temas 
más allá del de infraestructura y la idea 
es seguir trabajando en todo y que los 
padres y madres puedan participar de 
las reuniones, al igual que los docentes 
y toda la comunidad docente”. 

Respuesta oficial del Gobierno sobre 
las denuncias de problemas edilicios en 
el Colegio Sobral 

Sobre la situación del Colegio Sobral 
del barrio Felipe Varela aclaró: “Hay un 
reclamo por la situación de los baños. 
Se hizo una obra de remodelación de 
los sanitarios y también la remodela-

ción de la cocina de gastronomía, se 
pintó el colegio en su totalidad, inter-

namente. Se estuvo trabajando en la co-

locación de artefactos de iluminación. 
Con los baños hay una rotura grande 
pero yo insisto, es por el uso. Se plantea 
si los materiales son o no los adecuados 
pero son los que usamos en todas las 
instituciones y no hemos tenido tantos 
reclamos por rotura. Este martes hubo 
un reclamo por rotura, fuimos, lo arre-

glamos, y hubo una nueva denuncia. Es 
permanente y constante la situación”. 

“Los alumnos han planteado una 
sentada, ante lo que respondimos un 
plan de trabajo reponiendo lo que se 
rompa, pero el desgaste se nota”, insis-

tió.
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SUTEF

“Venimos desde esta semana, lue-

go del Congreso Provincial de Dele-

gados y Delegados, que resolvió lle-

varlas adelante en cada uno de los 
turnos, día lunes, miércoles y viernes, 
y toda aquella vez que nos convoque 
el gobierno para tener el acompa-

ñamiento de toda la docencia”, dijo 
la secretaria General del SUTEF Río 
Grande, Adriana Soria, al medio Des-

de las Bases.
Después se refirió al tema habita-

cional, que le preocupa al sector, in-

dicando que “lo que tenemos en toda 
la provincia, es la problemática de 
que cada aumento que nosotros re-

cibimos se lo lleva el mercado inmo-

biliario. Nos han subido muchísimo 
los alquileres, y cada vez que vemos a 
nuestros compañeros y compañeras 
que están atravesando esa situación, 
vemos la realidad que tienen de no 
poder contar con su vivienda propia. 
Con no tener acceso a las tierras ni 
poder tener créditos, como para po-

der construir su vivienda propia”.
“Obviamente que eso lleva un 

tiempo, pero entendemos que tiene 
que haber intervención del Estado 
para controlar el mercado inmobi-

liario y ver las tarifas que nos están 
cobrando, porque nos están llevando 
el salario del sector docente con los 
montos que nos cobran”, indicó la 
titular del sindicato docente de Río 
Grande. En ese mismo sentido expre-

DOCENTES LLEVARON A CABO UNA NUEVA 
JORNADA DE DESOBLIGACIÓN Y MOVILIZACIÓN 
Ayer se desarrolló una nueva jornada de desobligación y movilización docente, que se repetirá mañana viernes. 

só: “vemos ese impacto y también lo 
vemos en los productos de la canasta 
básica, en donde semana a semana 
vemos la remarcación de los precios 
en las góndolas y cada aumento que 

El intendente de Ushuaia, Wal-

ter Vuoto, se reunió con el secre-

tario de Desarrollo Territorial de 
la Nación, Luciano Scatolini, con 
quien evaluó el trabajo conjunto 
que llevan adelante el Municipio y 
el área dependiente del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat, 
y también analizaron las acciones 
proyectadas a futuro. Estuvo pre-

sente el subsecretario de Obras 
Públicas municipal, Pablo Castro. 

Tras el encuentro Vuoto mani-

festó que “hay un trabajo muy im-

portante que venimos realizando y 
que se refleja en distintas iniciativas 
que desarrollamos en la ciudad”. 

En esa línea, aseveró que “vamos 
a continuar por este camino con el 
objetivo de continuar con la crea-

ción de suelo urbano, e impulsando 
la generación de nuevas soluciones 
habitacionales”. 

Por último, Vuoto remarcó que 
“vamos a seguir gestionando para 
dar respuestas a las necesidades 
de los vecinos y las vecinas de Us-

huaia”.

VUOTO SE REUNIÓ CON EL 
SECRETARIO DE DESARROLLO 
TERRITORIAL DE LA NACIÓN 

USHUAIA

nosotros podemos lograr, a través 
de la lucha como sector, como tra-

bajadora y trabajadora, vemos que 
se la llevan unos pocos”.

Soria dijo que incluso, a nivel 

nacional, los y las docentes “como 
sector, siempre venimos castigados, 
vapuleados y sentimos que somos 
lo que menos estamos ganando en 
todo el país. La verdad que es el es-

tado quien tiene que responder ante 
este petitorio, porque deben garanti-

zar la educación pública. Es el esta-

do y debe contar, dentro de sus pre-

supuestos, para educación también 
con el recurso humano y con los sa-

larios que le corresponde a cada uno 
cobrar”.

Finalmente, sobre la continuidad 
de las medidas, señaló que “nosotros 
tenemos planteadas tres jornadas en 
la semana, más la del día de maña-

na, porque fuimos convocados para 
mañana por el gobernador (Gustavo 
Melella), junto con otros sectores es-

tatales, en donde se va a trabajar so-

bre la situación socioeconómica”.
“Es la realidad que tenemos como 

país y como provincia, con el tema 
inflacionario, con el tema de los al-

quileres, los productos de la canasta 
básica, el endeudamiento que tam-

bién tenemos como trabajadores, 
porque estamos viendo que estamos 
teniendo deudas con las tarjetas de 
crédito, con las que tenemos que es-

tar pagando cuando vamos a com-

prar a los supermercados, porque no 
podemos llegar a fin de mes con los 
salarios que tenemos”, concluyó la 
secretaria General.
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Del cónclave resultó, en forma uná-

nime, el pedido que el Frente de Todos 
vaya a las elecciones con una fórmula 
de unidad. Es decir, que no haya PASO 
y que exista una mesa de negociación 
para lograr un consenso entre todos 
los sectores. 

En el encuentro los 13 gobernado-

res presentes reclamaron, en un docu-

mento conjunto, una “lista de unidad” 
con “integración federal” en el Frente 
de Todos (FdT) para las elecciones pre-

sidenciales y lanzaron una Comisión 

El Ministerio de Ambiente de la Na-

ción dio luz verde a la aprobación al es-

tudio de impacto ambiental del proyecto 
Fénix, ubicado en las costas fueguinas. 

EL proyecto liderado por Total Ener-

gies en calidad de operador, junto a 
Wintershall Dea y PAE, podrá iniciar la 
producción de gas a partir del año 2025. 
Según las estimaciones de las compa-

ñías, Fénix contribuirá con 10 millones 
de metros cúbicos diarios (MMm3/d) de 
gas, lo que representa aproximadamente 
un 8% de la producción actual de gas del 
país.

La resolución nacional 16/2023 de la 
Secretaría de Cambio Climático , bajo la 
responsabilidad de Cecilia Nicolini, fue 
publicada en el Boletín Oficial de la Na-

ción este miércoles. Según la medida, el 
Informe Técnico de Revisión Final con-

cluyó que el Estudio de Impacto Ambien-

tal presentado por la empresa cumplió 
con los alcances requeridos en el informe 
de categorización y alcance del proyecto, 
así como con los demás requisitos esta-

blecidos.
El proyecto Fénix se encuentra en la 

Cuenca Marina Austral (CMA 1) y reque-

rirá una inversión de US$ 700 millones. 
Durante un período de 15 años, a partir 
de 2025, se espera que el proyecto aporte 
10 millones de metros cúbicos diarios de 
gas natural, lo que representa aproxima-

damente un 8% de la producción actual 
del país.

En abril, la secretaria de Energía de la 
Nación, Flavia Royón, visitó la plataforma 
offshore Vega Pleyade, que será utilizada 
para el transporte del gas producido por 
Fénix y su posterior procesamiento en la 
planta de Río Cullén en tierra firme. En la 
actualidad, el offshore aporta al sistema 
19 millones de metros cúbicos diarios 
(MMm3/d) de gas natural, lo que equiva-

le al 20% del consumo total del país.
El estudio de impacto ambiental pre-

sentado por TotalEnergies ha pasado por 
un proceso de evaluación por parte de 
diversos organismos estatales, incluyen-

do la Secretaría de Energía, el Instituto 
Nacional de Investigación y Desarrollo 

GOBERNADORES PIDEN UNA 
“LISTA DE UNIDAD” 
El Gobernador de Tierra del Fuego Gustavo Melella, participó del encuentro de mandatarios provinciales que se realizó en el Consejo 
Federal de Inversiones (CFI), de cara a las próximas elecciones nacionales.

ELECCIONES 2023

ELECCIONES 2023

LUZ VERDE PARA LA PERFORACIÓN 
DE TRES POZOS OFFSHORE FRENTE 
A TIERRA DEL FUEGO

Pesquero (INIDEP), la Dirección Na-

cional de Gestión Ambiental del Agua y 
los Ecosistemas Acuáticos, la Prefectura 
Naval y la dirección de Seguridad Ma-

rítima y Portuaria, entre otros, según lo 
establecido en la resolución.

La aprobación del estudio de impac-

to ambiental es un paso crucial para el 
proyecto Fénix, que ahora se encuentra 
en camino hacia su implementación. 
Se espera que este proyecto desempeñe 
un papel significativo en la producción 
de gas para de Tierra del Fuego, impul-

sando el desarrollo económico y ener-

gético del país de manera sostenible.

de Acción Política integrada por dis-

tintos referentes del sector y destina-

da a trabajar en ese sentido. 
Así lo indicó el mandatario de 

Chaco, Jorge Capitanich, al término 
del encuentro que los gobernadores 
realizaron en la sede del Consejo Fe-

deral de Inversiones, en el microcen-

tro porteño. 
Del encuentro participaron, ade-

más de Gustavo Melella; Axel Kici-

llof (Buenos Aires), Jorge Capitanich 
(Chaco), Alicia Kirchner (Santa Cruz), 

Gustavo Bordet (Entre Ríos), Raúl Jalil 
(Catamarca), Sergio Ziliotto (La Pam-

pa), Ricardo Quintela (La Rioja), Gildo 
Insfrán (Formosa), Mariano Arcioni 
(Chubut), y Oscar Herrera Ahuad (Mi-

siones). 
En el documento publicado tras 

la reunión, los gobernadores señala-

ron que buscan hacer oír su voz en la 
“construcción de un país más justo, 
federal y democrático”, y expusieron 
sus demandas ante la “difícil situa-

ción socioeconómica que atraviesa el 

país y en el marco de su responsabili-

dad institucional y política”. 
Por eso solicitaron una “lista de 

unidad con integración de carácter 
federal” para los comicios, con una 
“estrategia electoral superadora de la 
coyuntura y de carácter federal, convo-

cando a otras fuerzas políticas”.
Los jefes provinciales justificaron su 

posición en el hecho de que no pueden 
“distraerse esfuerzos en discusiones 
estériles que solo conducen a divisio-

nes”.
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La Secretaría de Cultura y Edu-

cación de la Municipalidad de 
Ushuaia acompañará la realiza-

ción del Festival “Folkcumbia So-

lidario” a realizarse el día sábado 
10 de junio a las 20:30 horas en el 
Centro Cultural Esther Fadul. La 
actividad, será con entrada libre y 
gratuita.

El espectáculo, que contará con 
las participaciones de Rocío y Cris-

tian, Dos Banderas, La Re Junta, La 
Telesita, Folklore en Zapatillas, Ta-

lento Urbano, Ale Rodríguez, Trío 
Norteño, Caporales San Simón y 
Kebrachal, tendrá como número de 
cierre al “Payru” Apaza. La iniciati-

va tiene por objetivo colaborar con 
la familia González ante el incen-

dio sufrido en su domicilio.
La secretaria de Cultura y Edu-

cación, Belén Molina, explicó que 
“como siempre desde la gestión del 
intendente Walter Vuoto acompaña-

mos las iniciativas culturales en la 
ciudad poniendo a disposición los 
espacios con los que cuenta la Mu-

nicipalidad. Nos enorgullece ver la 
solidaridad que desprende nuestra 
comunidad artística y continuaremos 
fortaleciendo esta labor junto a ellos 
y ellas”.

Para conocer más sobre el Festival 
“Folkcumbia Solidario” las y los inte-

resados podrán ingresar a las redes 
sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacio-

nush

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ EL 
FESTIVAL “FOLKCUMBIA SOLIDARIO”

USHUAIA 

ESCRITORIAZO: ¿HAF PIERDE 
LOS PUNTOS?

Este miércoles por la tarde la Liga 
Ushuaiense de Futsal vivía horas claves 
ante la incertidumbre de un comuni-

cado oficial en el que se anunciaría la 
quita de puntos para la primera división 
masculina del Club HAF, tras ganarle 
4-2 a la UOM el fin de semana.

El pasado domingo en el “Gigante 
del Sur”, HAF derrotó en la pista de jue-

go 4-2 a UOM, pero a raíz de una mala 
inclusión en la nómina de convocados, 
los metalúrgicos -por intermedio de 
Bruno Toro- elevaron una nota al ente 
regulador haciendo notar que Lucas 
Brun, jugador rojinegro, fue parte del 
encuentro. 

Esto desencadenó en la revisión de 
dicha nota, ya que el mencionado juga-

dor figuraba como expulsado en el co-

municado del tribunal de disciplina de 
la semana pasada. Por tal motivo la LUF 
definía si actuaba de oficio quitándole 
los tres puntos a HAF para otorgarlos 
a UOM y analizar también una posible 
multa económica.

De esta manera la tabla de posicio-

nes tendría un cambio, un giro clave, ya 
que HAF seguiría siendo líder, sí, pero 
con 15 puntos, al igual que Mercantil y 
ahora en compañía de UOM que con 
este falló a favor alcanzaría la cima.

Lo concreto es que esta situación 
desencadenó varios grises y temas a tra-

tar. Desde HAF alegan haber depositado 
el dinero y que desde la Liga Ushuaien-

se se confirmó la habilitación de Brun. La 
UOM hizo su reclamo por intermedio de 
un jugador y sin firma ni de Presidente ni 
Secretario, además de no abonar el dine-

ro que estipula el reglamento.
¿Qué pasará? Horas calientes en el 

cónclave del futsal capitalino…

CHILE. - El judoca riograndense y 
capitán de la Selección Argentina, Ma-

riano Coto, se colgó la medalla de bron-

ce en el Open Panamericano de Santia-

go (CHI) dentro de la categoría hasta 90 
kilos. Esta semana la legión fueguina se 
presenta en el Open Panamericano de 
Córdoba (ARG).

El pasado fin de semana se disputó 
una nueva etapa del Panamericano de 
Judo Senior en Santiago de Chile con 
la participación de una nutrida delega-

ción de la Argentina.
Entre los resultados destacados es-

tuvo la medalla de Plata para la punta-

na Keisy Perafán en la categoría hasta 
48kg., luego de vencer a las colombia-

nas Daniela Restrepo y Erika Lasso para 
caer en la final con la local Mary Lee 
Vargas Ley.

También sobresalieron Brisa Gomez 
(Plata hasta 57kg.), Belén Tittarelli (Pla-

ta hasta 63kg.); Joaquina Nieto (Bronce 
hasta 70kg.) y en masculino tanto Jere-

mías González como el fueguino Ma-

riano Coto (Bronce hasta 90kg.).
El fueguino, capitán de la Selección 

Argentina, no pudo en la segunda ron-

da de la competencia tras caer con el 
brasileño Assis, pero en el repechaje 
por la medalla de bronce pudo impo-

nerse ante el mexicano Diaz, lo que 
le permitió subirse a un nuevo podio 
panamericano.

Con esta actuación, sumado al 
gran recorrido que viene haciendo en 
los últimos años, se candidatea firme 
para formar parte de los Juegos Pana-

mericanos a realizarse en Santiago de 
Chile, la meta más alta de la tempora-

da.
Por lo pronto, esta semana junto a 

Santiago y Luca Avellaneda más Ange-

lo Villalobos, estarán representando a 
la Tierra del Fuego en el Open Pana-

mericano de Córdoba.

MARIANO COTO, BRONCE 
EN SANTIAGO

JUDO FUTSAL
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USHUAIA 

Adelantó que la histórica casa ubi-

cada en San Martín y Fadul ha sido re-

funcionalizada y durante la Fiesta de la 
Noche Más Larga será abierta con una 
exposición de la Antártida y de realidad 
virtual. “La hemos puesto en funciona-

miento como también el área de estadís-

tica, sumamente necesario para la toma 
de decisiones, tanto para el sector estatal 
como para el privado”.

Indicó que el PreViaje 4 colocó al des-

tino Ushuaia en 5° lugar a nivel nacional. 
“Tuvimos durante el primer fin de sema-

na largo más de 5.500 visitantes”. En tal 
sentido, explicó que “previendo esta mis-

ma tendencia hasta el 1° de Julio, se hizo 
operativamente  muy difícil la movida 
para traer a los artistas, porque también 
estaba limitada la capacidad hotelera y 

DURANTE LA FIESTA DE LA NOCHE MÁS LARGA 
HABRÁ MÚLTIPLES SERVICIOS TURÍSTICOS 
El secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia Gustavo Ventura aseguró que este año la Fiesta de la Noche más Larga 
tendrá un valor distinto. “Estaremos aportando circuitos turísticos en la ciudad, la posibilidad de acceder a servicios que brindan 
distintas empresas con una propuesta muy linda y muy completa para conocer y disfrutar la ciudad en profundidad”, dijo Ventura. 
“Sumaremos también el circuito nocturno con gastronomía, un cierre el 21 de Junio sobre la calle San Martín, con muchas sorpresas”, 
agregó.

POLÍTICA

MILEI LE CIERRA LA PUERTA A UNA 
ALIANZA CON PATRICIA BULLRICH

En medio de las internas que dejaron 
a Juntos por el Cambio al borde de la rup-

tura, el ultraliberal Javier Milei descartó 
que su partido pueda formar una coa-

lición con el sector de los halcones del 
PRO encabezado por Bullrich y Mauricio 
Macri.

Javier Milei anunció que se le acabó el 
amor con Patricia Bullrich y le asestó un 
revés a una eventual alianza entre ambos. 
Luego de un largo coqueteo de campaña, 
dijo anoche que ya “es muy tarde” para 
pensar una fórmula conjunta y sentenció 
que la fuerza de la que ella es parte está 
“condenada al fracaso”.

“Es muy tarde”, afirmó Milei con tono 
de despecho. “Estamos muy cerca del ar-

mado de las listas, tengo una buena rela-

ción con la señora Bullrich, y además le 
tengo aprecio, igual que al señor Mauri-

cio Macri, pero parece que es muy tarde”, 
respondió al ser consultado sobre si el 
largo acercamiento que mantuvo con la 
exministra de Seguridad se podría con-

cretar.
El enojo del ultraconservador líder 

de La Libertad Avanza tuvo que ver con 
el novelón que se desató en la coalición 
de derecha, con la provincia de Córdoba 
como epicentro y la figura de Horacio 
Rodríguez Larreta como propiciador de 
la incorporación de dirigentes de expero-

nistas como Juan Schiaretti.
“No negocio con los fracasados que 

hundieron el país”, sentenció para su-

marle fuego a la crisis interna de JxC des-

atada por la idea de Larreta y de Morales, 
ambos precandidatos presidenciales del 
PRO y de la UCR, respectivamente, de 
sumar a esa coalición al cordobés Schia-

retti.
“Yo les avisé que iban a ser traiciona-

dos por esa gente. Un tipo que traiciona 
una vez traiciona siempre”, dijo sobre 
Larreta y lo acusó de “estar dispuestos a 
hacer cualquier cosa con tal de estar en 
el poder”. Le endilgó “problemas de ego, 
de codicia y de lujuria” y luego apuntó 
sus cañones contra el gobernador jujeño:

“El señor Morales, con 34 años vi-

viendo del Estado. Larreta, 30 años vi-

viendo del Estado. (Elisa) Carrió, desde 
la democracia y desde antes porque 
estaba con la dictadura, (el senador 
nacional y precandidato a gobernador 
cordobés Luis) Juez, que es un cama-

león porque fue kirchnerista, fue todo. 
Son los que hundieron el país, es lo que 
siempre dije”.

También hizo lugar para la líder de 
la Coalición Cívica, a quien defenestró 
haciendo una mezcolanza de todo con 
todo: “Cambiemos se juntó con los in-

viables de los radicales, con Carrió, que 
es más inviable que los radicales porque 
es un desprendimiento por izquierda de 
los radicales, y las palomitas, los tibios, 
que son kirchneristas de buenos mo-

dales pero tienen las mismas ideas, que 
creen que porque lo dicen bien y son 
más prolijos son distintos, pero son la 
misma cosa”.

El enojo del ultramontano no llegó 
hasta allí, sino que avanzó contra toda 
esa fuerza a la que alguna vez se acercó: 
“Ni pisaría Juntos por el Cambio, porque 
es una estructura condenada al fracaso; 
así fracasó la Alianza (1999-2001), que 
fue un rejunte para ganar; fue exitosa 
para eso, pero un desastre gobernando”.

Luego de despacharse con unos y 
otros, vaticinó: “Si entro en la segunda 
vuelta (electoral) voy a ser el próximo 
Presidente”.

aérea”.
Ventura afirmó que “además hay 

una situación económica nacional y 
provincial muy delicada, donde el Mu-

nicipio decide preservar los recursos 
económicos que son de los vecinos, con 
mirada seria y precisa sobre los gastos 
que se vienen por delante y traccionar 
esta fiesta con todo lo que tenemos para 
ofrecer y nuestros artistas”.

“Para el próximo fin de semana largo 
del 20 de junio, los índices de ventas son 
iguales a los del anterior, con números 
altísimos”, anunció en el programa te-

levisivo Código TDF el Secretario. “Con 
el PreViaje se generó el bypass entre las 
dos temporadas, la de verano y la de 
invierno, dándole continuidad cuando 
antes se producía un bajón que afecta-

ba también al empleo directo y todas las 
actividades indirectas. Este bypass per-

mite cuidar y preservar estos puestos de 
trabajo y podemos decir que Ushuaia es 
turismo todo el año”.

Sobre la conexión aérea indicó que 
“hemos logrado dos vuelos más en ju-

nio, otros dos más en julio y consegui-

mos también que llegaran vuelos desde 
Nueva York y Miami, con una ruta directa 
a Aeroparque y de allí a Ushuaia”.

Destacó el trabajo del sector privado 
al afirmar que “hemos realizado una gira 
nacional muy buena en la que la pala-

bra ‘innovación’ estuvo siempre presen-

te, con un sector privado que está todo 
el tiempo buscando nuevos productos, 
buscando seducir, que nos acompaña 
fuertemente y que entiende que el turis-

mo es el motor económico de la ciudad, 
el formador del empleo genuino y del de-

sarrollo económico local”. 
“Hubo una definición del intendente 

Walter Vuoto, que tuvo contacto con el 
ministro Daniel Filmus hace un tiempo, 
para poner en marcha cuestiones que 
tienen que ver con la Antártida y hemos 
creado un área de turismo antártico que 
vamos a estar lanzando en los próximos 
días. Cuando hablamos de ampliar la 
matriz turística, tiene que ver con el tu-

rismo antártico”, dijo Ventura.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

La odisea que pretende Sergio Mas-

sa consiste en una jugada a dos bandas 
que parece imposible: tranquilizar el 
panorama económico del país y or-

denar el frente político de la coalición 
de gobierno. Todo al mismo tiempo. 
Cuando el ministro de Economía ha-

ble el próximo sábado en el Congreso 
del Frente Renovador van a faltar solo 
cuatro días para el cierre de alianzas y 
catorce para el cierre de listas. Bajo ese 
escenario, en la recta final del armado, 
Massa presionará públicamente para 
que se terminen las internas en el Fren-

te de Todos y se proclame un candidato 
único para las elecciones presidencia-

les. De otra forma, asegura, el oficialis-

mo se encamina a la derrota. ¿Hay po-

sibilidad de fractura?
En el espacio que lidera el exinten-

dente de Tigre ya anticipan que habrá 
una demostración de fuerza con un dis-

curso de alta tensión. “El Frente Renova-

dor es parte del Frente de Todos. Con-

tinuaremos trabajando en este espacio 
político en la medida en que la coalición 
demuestre la voluntad de ganar las elec-

ciones. ¿Por qué? Porque eso es funda-

mental”, avisa el ministro de Transpor-

te, Diego Giuliano, hombre de máxima 
confianza de Massa.

En la previa al acto que se realizará 
en el estadio Movistar Arena en la locali-

dad bonaerense de Tortuguitas, el Fren-

te Renovador anticipa que se buscará 
jugar fuerte para condicionar el armado 
electoral. “Si las PASO se trata más de 

EL MASSISMO PRESIONA PARA QUE NO 
HAYA PASO EN EL FRENTE DE TODOS
Giuliano, hombre de Massa, pidió ungir un nombre de “consenso” y aseguró que serán parte de la coalición solo si hay “voluntad de 
ganar”.

posicionamientos individuales, secto-

riales o de revanchas que del destino 
de la Argentina, nosotros evaluaremos 
nuestra intervención”, advirtió Giulia-

no ayer en el encuentro que tuvieron 
dirigentes oficialistas en el Centro Cul-

tural Kirchner. Massa había confirma-

do su participación en ese seminario 
organizado por el ministro de Obras 
Públicas, Gabriel Katopodis, aunque en 
medio de los tironeos por la ingeniería 
electoral a último momento se bajó.

El diagnóstico que hace el massismo 
es que sería un “error estratégico” que 
haya competencia interna en las PASO 
del Frente de Todos porque un desor-

den político podría generar un desor-

den económico pasadas las primarias. 
“Imagínese un gobierno que todavía 
tiene seis meses por delante, en donde 
un ministro compita con el otro y los 
embajadores compiten entre sí. No es el 
mejor de los escenarios”, sintetiza Giu-

liano. “Con una situación económica y 
política tan complicada no se puede es-

tar haciendo actitos para hablar de can-

didaturas, como pasa con (Daniel) Scio-

li”, agregó la presidenta de la Cámara de 
Diputados, Cecilia Moreau, al regreso de 
la gira asiática.

Más allá del impacto que el “ruido 
político” pueda tener en la economía, 
efecto que Massa busca mitigar con la 
ampliación del swap con China y los 
desembolsos anticipados del Fondo 
Monetario Internacional, en el Frente 
Renovador alarman sobre el daño que 
podría generar una fotografía post PASO 
en donde el voto fragmentado del oficia-

lismo exponga a sus candidatos con un 
volumen individual muy bajo y lejos de 
Javier Milei, Horacio Rodríguez Larreta y 
Patricia Bullrich. Calculadora en mano, 
indican además que en caso de posicio-

narse terceros en las primarias, detrás 
de Juntos por el Cambio y La Libertad 
Avanza, caerían en un lugar de mucha 
debilidad para dar pelea en las eleccio-

nes generales.

POLÍTICA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$234,26

Venta
$244,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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